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REFORMA TRIBUTÁRIA 
TERÁ IMPACTO POSITIVO 
NA ECONOMIA POTIGUAR
Em passagem por Natal, o secretário especial da Reforma Tributária, 
Bernard Appy, fala sobre a modernização do sistema tributário nacional 
PÁGINA 11

Foto: Arquivo Pessoal  Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil

EXPLORAÇÃO

AMOR COM UM 
CROMOSSOMO A MAIS

PETROBRAS TERÁ 
NOVO MODELO NO RN

Conheça o casal com síndrome de 
Down Mariana e Gabriel PÁGINA 9

Jean Paul Prates projeta ações para 
setor de energias renováveis PÁGINA 3

DIA DOS NAMORADOS

LIDE RN e Fecomércio promoveram evento para discutir possíveis mudanças na atual legislação tributária nesta segunda-feira (12)
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INVESTIMENTOS
A Companhia de Águas e 
Esgotos do RN (Caern) vai 
investir mais de R$ 82 mi-
lhões na conclusão do Sis-
tema Adutor Apodi-Mos-
soró. A obra inclui ainda a 
implantação de 4km de 
adutoras internas para in-
terligar os reservatórios nas 
redes existentes, permitin-
do que a Companhia leve 
água de um canto a outro 
de Mossoró, otimizando o 
abastecimento da cidade.

TURISMO
O ano de 2023 deve se 
confirmar como um dos 
melhores para o turismo 
brasileiro. Isso porque, a 
previsão é de que o setor 
arrecade neste ano R$ 
752,3 bilhões, o equivalen-
te a 7,8% do PIB nacional. 
O valor vai superar em 5% 
o registrado no pré-pan-
demia (2019), quando fo-
ram registrados R$ 716,5 
bilhões. Até o fim do ano, 
as mais de 50 cadeias 
econômicas também se-
rão responsáveis por 7,9 
milhões de empregos. Os 
dados são do Relatório 
de Impacto Econômico, 
produzido pelo Conselho 
Mundial de Viagens e Tu-
rismo (WTTC).

RECURSOS
O Ministério do Desen-
volvimento e Assistên-
cia Social já repassou R$ 
1,4 bilhão em 2023 para 
fortalecer o Sistema Úni-
co de Assistência Social 
(SUAS) em estados e 
municípios. A previsão 
orçamentária para até o 
fim do ano é de mais de 
R$ 3,5 bilhões, em ações 
de correção do Cadastro 
Único, busca ativa de no-
vos beneficiários.

EMPREGO
A Coordenadoria do Trabalho de Parnamirim está 
recebendo currículos de homens com 18 anos ou 
mais interessados em oportunidades no setor da 
construção civil. Além disso, o órgão também está 
realizando cadastro reserva para futuras vagas. Os 
interessados em se candidatar devem comparecer 
à Coordenadoria do Trabalho, situada na Rua Tenen-
te Osório, 216, no antigo prédio do Conselho Tutelar, 
próximo ao depósito dos Correios, em Santos Reis.

LEILÃO I
A Universidade Federal Rural do Semiárido (UFER-
SA), localizada em Mossoró, região Oeste do estado, 
realizará leilão de 18 bois e vacas que não estão sen-
do utilizados nas atividades da instituição. O even-
to está agendado para o dia 20 de junho, às 9h, no 
campus leste. De acordo com o edital, os lances ini-
ciais para cada animal variam de R$ 750 a R$ 3.000.

LEILÃO II
Os Correios promovem o segundo leilão eletrônico 
de 2023 para alienação de veículos no Rio Grande 
do Norte. Serão ofertados 29 carros modelo furgão 
considerados inservíveis ou obsoletos para as ativi-
dades da estatal. Os bens poderão ser visitados nos 
Correios da Rua Lauro Medeiros, 1854, Lagoa Nova, 
Natal/RN, no período de 12 a 23 de junho, mediante 
agendamento pelo telefone (84) 3673-6070.

PRÊMIO
As inscrições para a 10ª edição do Prêmio Sis-
tema FIERN de Jornalismo seguem abertas 
até o dia 31 de julho . O objetivo é valorizar a 
produção de reportagens sobre as iniciativas 
industriais. Em 2023, a premiação traz como 
tema “O desenvolvimento da indústria e da 
economia do RN a partir da atuação do Siste-
ma FIERN em 70 anos”.

Com o objetivo de reduzir 
o déficit de educadores nas 
unidades de ensino de Natal, 
o prefeito Álvaro Dias enca-
minhou esta semana à Câmara 
Municipal projeto de lei solici-
tando contratação temporária 
de professores na Rede Pública 
Municipal de Ensino. 

O projeto busca autorizar 
a contratação de profissio-
nais temporários por um pe-
ríodo de até 48 meses, com 
a possibilidade de prorroga-
ção por mais 24 meses. Além 
disso, permite a contratação 
simultânea de temporários 
que tenham participado de 
processos seletivos distintos. 
Segundo a justificativa da Pre-
feitura Municipal, por conta 
da falta de professores, a Rede 
Municipal de Ensino enfrenta 
dificuldades significativas para 
o ano letivo de 2023. 

Em 6 de janeiro de 2023, 
enquanto o ano letivo de 
2022 ainda estava em anda-
mento, 124 contratos tempo-

rários foram encerrados sem 
prorrogação. Desses, 38 eram 
professores temporários do 
Ensino Fundamental e 86 
do Ensino Infantil, afetando 
pelo menos 124 turmas de es-
colas e Centros Municipais de 
Educação Infantil (CMEIs). 

Além disso, a falta de fina-
lização do processo de contra-
tação por concurso público de 
professores agrava a situação, 
levando à necessidade de con-
tratação posterior de uma em-
presa para realizar o certame. 
Uma Medida Cautelar conce-
dida pelo Tribunal de Contas 
do Estado, resultante do Pro-
cesso 002943/2022, ainda em 
andamento e aguardando jul-
gamento definitivo, é um dos 
obstáculos. 

O Projeto de Lei tem o ob-
jetivo principal de estabelecer 
pontos de controle e otimi-
zação do funcionamento re-
gular do sistema educacional 
até a conclusão do concurso 
público de contratação.

A Secretaria Municipal de 
Educação (SME) investiu na 
compra de tablets para as es-
colas de Ensino Fundamental, 
oportunizando que estudantes 
e professores tenham maior 
dinamicidade no processo de 
ensino e aprendizagem. Foram 
adquiridos 16.437 tablets, em 
um investimento na ordem de 
R$ 12.910.770,39. Nesta pri-
meira fase serão distribuídos 
6.575 tablets.  

Os tablets possibilitam o 
acesso a  ferramentas que fa-
vorecem as condições de ex-
plorar diferentes estratégias 
didáticas e adaptações me-
todológicas, para viabilizar a 
aprendizagem de todos. Esse 
investimento representa  um 
avanço na qualidade do ensino 
da Rede Municipal de Natal. 
Além da aquisição dos tablets 
de marca Multilaser, modelo 

M8 4G, também foram com-
prados fones de ouvido esté-
reo com microfone PH136, 
capas de proteção emborra-
chada e MDM (gerenciamen-
to de dispositivos móveis).  

Inicialmente a distribuição 
vai acontecer para os estudan-
tes do 5º e 9º ano do Ensino 
Fundamental. “Considerou-
-se esta etapa de escolaridade, 
porque esses anos marcam a 
finalização do Ensino Fun-
damental I (Anos Iniciais) e 
Ensino Fundamental II (Anos 
Finais). A aquisição dos ta-
blets é uma conquista impor-
tante para a Rede Municipal 
de Ensino”, destacou a secre-
tária municipal de Educação, 
professora Cristina Diniz. O 
5º ano é oferecido em 59 uni-
dades escolares e o 9º ano do 
Ensino Fundamental é oferta-
do em 30 escolas.

Álvaro Dias envia 
projeto para 
contratar professores 
temporários 
PREFEITURA DO NATAL DEVE CONTRATAR 
PROFISSIONAIS TEMPORÁRIOS POR UM 
PERÍODO DE ATÉ 48 MESES. OBJETIVO É 
REDUZIR O ATUAL DÉFICIT DE SERVIDORES 
NAS ESCOLAS MUNICIPAIS DA CAPITAL

Tecnologia em sala de aula
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O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, garantiu a con-
tinuidade das atividades da Pe-
trobras no Rio Grande do Nor-
te, mesmo com a finalização da 
venda do Polo Potiguar para a 
empresa 3R Petroleum, que fina-
lizou semana passada o pagamen-
to de US$ 1,098 bilhão (R$ 5,408 
bilhões) pela exploração em cam-
pos produtores de óleo e gás. 

Com a venda do Polo Po-
tiguar, a Petrobras deixou de 
operar 22 campos de óleo e gás, 
bem como toda a infraestrutura 
e sistemas de dutos que supor-
tam a operação. O negócio in-
cluiu a transferência de todas as 
instalações do ativo industrial 
de Guamaré (AIG), a refinaria 
de Clara Camarão e o Terminal 
Aquaviário de Guamaré.

Em um comunicado direcio-

A governadora do Rio Gran-
de do Norte, Fátima Bezerra, 
convidou o presidente Jean Paul 
Prates, para uma reunião com 
os representantes do Consórcio 
Nordeste. O encontro, marcado 
para o dia 19, deve discutir de-
senvolvimento de novos projetos 
da empresa para a região.

Encontro com 
o Consórcio 
Nordeste

Petrobras terá novo modelo de 
exploração para o RN, diz Prates 
PRESIDENTE DA PETROBRAS, JEAN PAUL PRATES, DETALHA QUE O RIO GRANDE DO NORTE TERÁ UM PAPEL IMPORTANTE NA AMPLIAÇÃO 
DOS INVESTIMENTOS EM ENERGIAS RENOVÁVEIS; EMPRESA TERÁ REUNIÃO COM GOVERNADORES DO NORDESTE AINDA ESTA SEMANA

Presidente da Petrobras, Jean Paul Prates: “Prevemos abertura de vagas administrativas em Natal”

 Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil

nado aos trabalhadores da Pe-
trobras na unidade regional que 
abrange os estados do Rio Gran-
de do Norte e do Ceará, Jean Paul 
Prates falou sobre o compromis-
so da empresa em garantir so-
luções para o corpo de trabalho 
local.

“A Petrobras fica no Ceará, a 
Petrobras fica no Rio Grande do 
Norte, a Petrobras fica no Nor-
deste”, disse o executivo em ví-

deo.
Uma das medidas anunciadas 

durante o comunicado foi a fle-
xibilização temporária do regime 
de teletrabalho na região, visando 
minimizar o impacto desse pro-
cesso na vida dos funcionários. 

Prates informou que estão 
previstas a abertura de vagas ad-
ministrativas em Natal e opera-
cionais nas unidades da produção 
offshore. “Já podemos assegurar 

que parte do nosso contingente 
local não vai ter nenhum impacto, 
permanecendo no Rio Grande do 
Norte. Estamos prevendo a aber-
tura de vagas administrativas em 
Natal e em vagas offshore para 
quem quiser trabalhar embarca-
do”, anunciou. 

A Petrobras também irá dispo-
nibilizar outras vagas de trabalho 
em suas unidades do Nordeste. 
O presidente ressaltou que o Rio 

BOAS NOVAS 
O presidente da Câmara Municipal de Mossoró, vereador Lawrence 
Amorim, conseguiu reunir para conversa e fotos, na última sexta-fei-
ra, o prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra, e o senador Styvenson 
Valentim. O encontro repleto de sorrisos pode significar a paz en-
tre prefeito e senador, que ano passado entraram numa briga polí-
tica, quando Styvenson prometeu que não mandaria mais emendas 
para Mossoró porque Allyson não prestava contas e foi chamado de 
“mentiroso” pelo prefeito da cidade.

PAZ SELADA 
Em uma postagem nas redes sociais registrando o encontro entre 
Styvenson e Allyson, Lawrence Amorim afirmou que o senador “se 
mostrou comprometido com Mossoró e colocou o seu mandato à 
disposição para o envio de recursos para a saúde e outras áreas”.

DANIELA FREIRE

CONTRAMÃO 
A (ainda) reitora da Ufersa Lu-
dimilla Oliveira não perdeu 
tempo. Poucos dias após ter tido 
o título de doutorado cassado 
pela UFRN - e, portanto, im-
pedida de continuar no cargo 
- ela foi bater no Ministério da 
Educação, mais precisamente 
no gabinete do ministro Camilo 
Santana. Diz-se que foi cumprir 
agenda tradicional... Em tempo: 
Ludimilla foi escolha pessoal de 
Bolsonaro para ocupar a vaga de 
Reitora da Ufersa.

SEM CONTESTAÇÃO 
Em nota, Ludimilla chegou a 

dizer que tinha acionado a jus-
tiça para tentar reverter a deci-
são da Academia potiguar, mas 
a UFRN não foi notificada de 
nada até o momento.
 
TRANSPARÊNCIA 
O que se sabe é que após a visi-
ta de Ludmilla a Camilo Santa-
na, o MEC pediu informações 
à Universidade sobre o caso. O 
material já foi todo enviado.

ORIGINAL 
A Agência Saiba Mais entre-
vistou a arquiteta e urbanista 
Karisa Lorena Carmo Barbo-
sa, que teve trechos da sua dis-

sertação de mestrado plagia-
das em ao menos 13 páginas 
pela interventora da Ufersa, 
Ludimilla Oliveira. Ela demo-
rou quatro anos para concluir 
a obra original de 247 páginas 
e não recebeu nada por isso. 
Já a interventora  da Ufersa 
recebeu bolsa do Capes para 
copiar tese alheia.

ANTES TARDE... 
Após mais de 1 ano tentando 
serem recebidos pela Prefeitura 
de Natal, através da secretaria 
de Educação, representantes 
do Sinte-RN finalmente con-
seguiram a atenção do prefeito 

Álvaro Dias para tratarem so-
bre o reajuste do piso salarial 
dos professores do município, 
que está atrasado desde 2020! 
Audiência marcada para o pró-
ximo dia 14, na sede do Palácio 
Felipe Camarão.

 ...DO QUE NUNCA 
O encontro com o prefeito, é 
preciso registrar, só ocorreu 
após pressão intensa e muitas 
denúncias feitas pelo sindicato. 
O desfecho final aconteceu na 
semana passada, um dia depois 
que representantes do Sinte-RN 
‘enquadraram’ o deputado esta-
dual Adjuto Dias, que por aca-

Grande do Norte terá um papel 
importante no plano da Petrobras 
rumo à transição energética e à 
ampliação dos investimentos em 
energias renováveis. 

A companhia deve intensi-
ficar sua atuação nas atividades 
de biorrefino, com a produção 
de combustíveis com conteú-
do renovável, ao mesmo tempo 
em que buscará diversificação 
rentável com novos negócios 
em energia eólica offshore, hi-
drogênio e captura de carbono. 

so é o filho do prefeito desta 
capital, nos corredores da 
Assembleia Legislativa, logo 
após a Casa ter aprovado por 
lá o reajuste salarial no piso 
dos professores do Estado. 

PRESSÃO 
Do Sinte, Adjuto escutou que 
há mais de um ano o sindi-
cato não conseguia ter uma 
conversa com a secretária 
Cristina Diniz e que a entida-
de não estava tendo o míni-
mo diálogo com o Executivo 
Municipal. O deputado foi 
abordado quando deixava o 
plenário da Assembleia jus-
tamente após votar a favor do 
reajuste estadual. A aborda-
gem foi filmada e postada nas 
redes sociais do Sinte-RN.

VALE A PENA LEMBRAR 
Menos de 24 horas depois de 
ser oficialmente privatizada, 
na semana passada, a refina-
ria Clara Camarão anunciou 
o aumento no valor da gaso-
lina e do diesel no RN. Vale 
lembrar alguns dos políticos 
potiguares entusiastas dessa 
privatização: João Maia, Fá-
bio Faria, Beto Rosado e Ro-
gério Marinho.
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Joãozinho Batista 

Ivoneide Fernandes 

Victor Lyra 

Eduarda Loureiro

Eduardo Patrício

Tio Branco 

SE LIGA!!!

RODRIGO
GOSTOSO
A coluna aportou no feria-
dão de Corpus Christi em 
São Miguel do Gostoso para 
comemorar os 50 anos da 
coleguinha Simone Silva. A 
“Nêga” celebrou com a famí-
lia e alguns amigos. Lá, fomos 
hóspedes do condomínio de 
luxo Uhane Luxury Villas, que 
tem casas prontas, lotes e praia 
exclusiva. Um espaço muito 
bom também para quer quer 
investir na localidade. Mais: @
uhanevillas.gostoso.

ARRASTA COXA
O todo querido arquiteto e 
decorador dos mais reno-
mados do estado, Clodualdo 
Bahia, não deixou a tradição 
do São João da Designer Bra-
sil perder a graça. Com a sua 
“casa de sonhos” locada para 
o Arrasta Coxa, ele pilotou 
um camarote temático na 
festa e recebeu os amigos de 
uma vida, no melhor estilo, 
movimentando a quarta-fei-
ra, véspera deste feriadão de 
Corpus Christi.

MISTURA ÍNTIMA 
Os empresários Suzana Dantas 
e Rui Moura inauguraram, na 
última terça-feira (6), a nova 
loja da Mistura Íntima em Na-
tal, que fica na rua Mipibu, em 
Petrópolis. O evento teve pro-
dução de Chrystian de Saboya, 
com direito a super buffet de 
Fátima Barros, espumantes da 
Adega Farret e embalos do Dj 
Luiz Couto e do grupo Batuke-
dô. Noite das boas!!!

NOSSA ROTINA
Em uma parceria musical que 
promete encantar os cora-
ções apaixonados, a cantora 
potiguar Tanda Macêdo e o 
renomado artista cearense 
Waldonys anunciam o lan-
çamento de “Nossa rotina”, o 
novo single que estará dispo-
nível em todas as plataformas 
digitais a partir de hoje, Dia 
dos Namorados. O projeto 
conta com o patrocínio da 
Prefeitura do Natal, Lei Djal-
ma Maranhão e AABB.

CAMAROTE 
Como resultado da primeira 
Parceria Público-Privada fir-
mada pela Prefeitura de Natal, 
a Clap Entretenimento vai ins-
talar o Camarote Natal dentro 
da programação do São João 
da capital, que acontece en-
tre os dias 20 e 24 deste mês, 
no largo da Arena das Dunas. 
Para se ter ideia do que essa 
parceria representa, o Execu-
tivo Municipal vai economi-
zar R$ 3 milhões com o even-
to, uma vez que a Clap vai 
custear parte da montagem da 
estrutura em troca da explora-
ção do espaço. 

TOCA BRASIL
O projeto Toca Brasil está mais do que confirmado para uma nova 
edição no dia 28 de julho. E, dessa vez, com um time de peso: Arnal-
do Antunes e Vitor Araújo apresentam o show do álbum “Lágrimas 
no Mar”, em formato voz e piano, no Teatro Riachuelo. Uma noite 
intimista e emocionante que promete tocar o coração de todos os po-
tiguares. Os ingressos estão à venda a partir de R$ 90,00 na bilheteria 
do teatro (de terça a sábado, das 14h às 20h) e no site uhuu.com.

MULHERES QUE MARCAM
O 7º Encontro Mulheres que Marcam traz para esta edição a temá-
tica “O Resgate do Verdadeiro Poder Feminino”. O evento será re-
alizado no dia 16 de julho, das 10h às 19h, no Teatro Riachuelo, 
em Natal/RN. As inscrições estão abertas através do link https://sun.
eduzz.com/1827710 ou na bilheteria (digital e presencial) do Teatro. 

> Seu Gentil traz ineditismo do 
Rooftop do Natal Shopping em 
sua terceira edição dia 15 de ju-
lho. Mais informações no perfil 
@oseugentil no Instagram.

> Simone Silva celebra 50 anos 
com muita animação, diversão e 
surpresas no dia 30 de junho na 
Imirá. Os passaportes estão dis-
poníveis na Tota Tabacaria.

> Dado Villa-Lobos e Marcelo 
Bonfá, integrantes remanescentes 
da banda Legião Urbana, fazem 
show dia 19 de agosto na Arena das 
Dunas. Ingressos na Oticalli do Mi-
dway e bilheteriavirtual.com.br.

> Marina Elali e Eduardo Lages, 
maestro do Rei Roberto Carlos, 
apresentam o show “SUCESSOS 
DO REI”, dia 15 de junho no Teatro 
Riachuelo. Vendas  no site uhuu.com

DO FUNDO DO BAÚ

Nossos fracassos, às vezes, são mais 
frutíferos do que os êxitos”
Henry Ford“Loureiro

Paulinho Freire, Fred Queiroz, Cláudio 

Porpino e Armando José no clima do lança-

mento do Carnatal em 1991

Leandro Bolelli, Kalli dos Anjos, Miss Dany, Radylla Yano e 
Akira Yano prestigiando a nova Mistura Íntima 

Rui Moura e Suzana Dantas com Simone e Abdon 
Farret no corta-fitas da Mistura Íntima 

Fátima Barros que 
assinou o buffet da 
inauguração faz pose 
com Adriana Rocha

Clodualdo Bahia receben-
do a empresária Miriam de 
Sousa no Arrasta Coxa da 
Designer Brasil

Chrystian de Saboya com a 
sogra Socorro Ferreira 
no badalado evento 
pilotado por ele

Simone Silva e Enilson Neri 
em São Miguel do Gostoso 
durante feriadão de Corpus 
Christi 

Foto: Cedida

Foto: Jovinho

PARABÉNS
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O futuro concurso público 
para o Instituto de Desenvolvi-
mento Sustentável e Meio Am-
biente do RN (Idema-RN) prevê 
provimento de 72 vagas no pri-
meiro semestre de 2024; 54 no 1º 
semestre de 2025 e as 54 restan-
tes no 2º semestre de 2025.

A previsão está no Termo de 
Ajustamento de Gestão (TAG) 
assinado na terça-feira (6) pelo 
Governo do RN e o Tribunal de 
Contas do Estado (TCE). O do-
cumento traz uma série de obri-
gações que, se não forem cum-
pridas, impedirão o andamento 
do certame. O TAG é necessá-
rio para a realização do concur-
so do Idema porque o estado 
está acima do limite prudencial 
dos gastos com pessoal, previs-
to pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF). O limite corres-
ponde a 46,55% da receita. 

Atualmente, de acordo com 
o balancete do 1º quadrimestre 
de 2023, o índice está em 56,8%, 
o que corresponde a R$ 8,1 bi-
lhões (de janeiro a abril). Nesta 
condição - acima do limite - o 
RN só poderia fazer concur-
sos para educação, segurança e 
saúde (essenciais), só a título de 
reposição.

Com o TAG, o estado obtém 
o passaporte para promover con-
curso em outras áreas, desde que 
cumpra uma série de exigências, 
todas definidas no ato da assi-
natura. No caso do Idema, uma 
dessas condições é que o concur-
so terá como objeto o preenchi-
mento de cadastro reserva.

O concurso será para cadas-
tro de reserva, mas já estão au-
torizadas as nomeações dos 180 
aprovados se as condições forem 
cumpridas. O provimento das va-

gas também só ocorrerá após as 
publicações de relatórios de ges-
tão fiscal. 

Por exemplo: a nomeação 
dos 72 primeiros aprovados só 
será possível após a publicação 
do relatório de gestão fiscal do 
3º quadrimestre de 2023. Isso 
também se deve a uma das con-
dições acertadas para a realiza-
ção do concurso público do Ide-
ma: o Poder Executivo governo 
terá de diminuir o comprometi-
mento de despesas com pessoal 
em 2023, 2024 e 2025.

No Idema também deverão 
ser reduzidas as despesas com 
pessoal referente a terceirização 
de mão-de-obra de forma pro-
porcional às possíveis nomea-
ções. E o órgão também fica im-
pedido de contratar mão de obra 
com vínculo precário ou não 
estável para atividades finalísticas.

Quando começarem as no-
meações dos aprovados no con-
curso público do Idema, o órgão 
terá de ir reduzindo a quantida-
de de bolsistas que possui. Pelo 
compromisso firmado, haverá re-
dução de 50 bolsistas 90 dias após 
as primeiras nomeações, previstas 
para o 1º semestre de 2024.

Depois, no 1º e 2º semestres 
de 2025, serão reduzidos mais 
110 bolsistas. Com isso - se tudo 
correr como o previsto - todos 
os agentes vinculados por meio 
de bolsa pesquisa serão substitu-
ídos por aprovados em no con-
curso público.  

Agora que o TAG para o con-
curso público do Idema foi assi-
nado, o governo do estado tem 
10 dias para enviar à Assembleia 
Legislativa um projeto de lei crian-
do o quadro próprio de pessoal do 
Instituto, o que não existe até hoje. 

Esse projeto de lei vai reestru-
turar as competências legais do 
Idema e estabelecer quantitativos 
de cargos, descrição das atribui-
ções, requisitos de investidura e as 
remunerações. A previsão é que 
essa matéria chegue à ALRN até a 

semana que vem. 
Após a aprovação deste proje-

to de lei e sua sanção, o governo 
tem prazo de 30 dias para instaurar 
o procedimento administrativo vi-
sando o concurso público e tam-
bém a contratação da empresa que 
promoverá o certame.  

De acordo com estudo da Se-
cretaria de Administração, com 
base em informações do Idema, 
o órgão precisa de 180 técnicos 
de nível superior, com remunera-
ção prevista de R$ 4,8 mil, cada. 

Isso representa um total de R$ 
878.884,20 por mês (somente ren-
dimentos básicos).

Segundo informações deste 
mesmo estudo, “o órgão possui 
22 cargos comissionados, sendo 4 
preenchidos por pessoal efetivo e 
2 por pessoal cedido”. E que “o 
pedido inicial efetuado pelo IDE-
MA solicitava 295 cargos de téc-
nico de nível superior; entretanto, 
devido a termo de ajustamento de 
gestão, esse valor foi limitado a 
180 cargos.”

O Termo de Ajustamento de 
Gestão firmado para a realização 
do concurso do Idema também 
prevê compromissos visando 
eficiência e produtividade, a par-
tir da contratação dos aprovados 
no certame. “Até o final de 2025, 
todos os processos de licencia-
mento de novas atividades am-
bientais existentes no IDEMA/
RN e que estão sobrestados em 
razão de ausência de capacidade 
operacional, salvo circunstân-
cias alheias à atuação do órgão”, 
consta no TAG.

Também ficou acertado deve 
ser estimada, no prazo de 90 dias, 

“o aumento de arrecadação das 
receitas do IDEMA, bem como 
do incremento na Receita Cor-
rente Líquida do Estado do RN, 
no período de 10 (dez) anos, 
contados a partir deste exercício 
– 2023 a 2032 –, decorrentes da 
reestruturação legal e administra-
tiva do Instituto”. 

Caso o TAG seja descumprido, 
é prevista multa de R$ 5 mil por 
mês para os responsáveis pelo item 
descumprido. Por exemplo: caso o 
projeto de lei não seja enviado em 
10 dias para a ALRN, a multa re-
cairá sobre o chefe do Gabinete 
Civil, Raimundo Alves.

Caso não sejam concluídos 
todos os processos ambientais 
registrados até a assinatura do 
TAG até o fim de 2025, quem 
responderá será o diretor-geral 
do Idema. Ainda há outro item 
que se for descumprido prevê a 
responsabilização do secretário 
de Administração.

Caso haja reincidência no des-
cumprimento de algum item, a 
multa será em dobro. A partir do 
segundo mês de descumprimento, 
o TAG será suspenso. E só poderá 
ser retomado após pagamento das 
multas em favor do Fundo de Re-
aparelhamento do TCE (FRAP).

Um dos motivos que levou o 
estado a priorizar o concurso do 
Idema é a importância que o órgão 
possui na proteção do meio am-
biente e também ser o responsável 
por julgar a liberação de empreen-
dimentos que representam investi-
mentos no RN.

Caso não renove seus quadros, 
“o Estado corre o risco de não 
atrair ou concretizar novos empre-
endimentos, bem como a manu-
tenção dos que já existem, sem o 
devido controle, podem ocasionar 
graves danos ao meio ambiente”, é 

dito no estudo da Sead.
De acordo com informações 

desse mesmo levantamento, o Ins-
tituto “já está com, aproximada-
mente, 80% do seu quadro efetivo 
apto a se aposentar”. “No prazo 
máximo de cinco anos, todos os 
servidores alcançarão os requisitos 
para pleitear a aposentadoria vo-
luntária.”

É dito ainda que “em razão da 
escassez de servidores, a execução 
da política ambiental do Estado, o 
atendimento a demandas judiciais 
e o acompanhamento dos passivos 

do IDEMA encontram-se com-
prometidos e precariamente sendo 
desempenhados.”

Outro problema da falta de 
servidores é que os atuais funcio-
nários não têm para quem passar 
as rotinas e demandas que o órgão 
possui. “O Instituto corre grande 
risco de perder a sua memória, 
com prejuízo da continuidade das 
ações, tendo em vista que não há 
para quem repassar todo o conhe-
cimento sobre as atividades e tra-
balhos que o Órgão exerce”, afir-
ma o estudo.

Concurso público do Idema ainda 
requer projeto na Assembleia Legislativa

Termo de Ajustamento cobra 
produtividade e aumento de receita

Idema tem 80% de seu quadro 
de servidores apto a se aposentar

Concurso do Idema prevê nomear 
72 no 1º semestre de 2024; veja 
REALIZAÇÃO DO CERTAME DEPENDE DE UMA SÉRIE DE COMPROMISSOS QUE PRECISAM SER CUMPRIDOS PELO GOVERNO DO 
ESTADO, INCLUINDO ENVIO DE PROJETO DE LEI À ASSEMBLEIA E A REDUÇÃO DE DESPESAS E CRESCIMENTO DE RECEITAS

Assinatura do TAG entre Tribunal de Contas e Governo

Foto:  Sandro Menezes

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

Aponte a 
câmera do 
celular e 
confira o 
TAG para o 
concurso do 
Idema

Segunda-feira, 12 de junho de 2023CIDADES
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Quem será o 
candidato apoiado 
por Álvaro Dias?

NO “TABULEIRO”, POSSÍVEIS NOMES POSTOS PARA DISPUTAR A PREFEITURA DO 
NATAL EM 2024 INCLUEM ATUAIS E ANTIGOS ALIADOS DO ATUAL PREFEITO

Prefeito Álvaro Dias (PSDB) analisa cenários para transferir capital político de olho em 2024 

General Girão (PL)

Rafael Motta (PSB)

Paulinho Freire (União Brasil) Carlos Eduardo (PSD)

Secretário Irapoã Nóbrega

Fotos:  Verônica Macêdo, Reprodução, Elpídio Jr e CMN

Faltando pouco mais de um 
ano para acontecerem, efetiva-
mente, as eleições para as pre-
feituras municipais, as peças do 
xadrez que envolvem a sucessão 
no Executivo de Natal já estão 
se movimentando. Porém, ainda 
está cedo para um “xeque-mate”. 
Reeleito em primeiro turno com 
56,58% dos votos válidos, o atual 
prefeito Álvaro Dias é o principal 
personagem do próximo pleito, 
já que a aprovação da sua gestão 
pode representar uma transferên-
cia de votos para o candidato in-

dicado por ele entre 8% e 22%, 
segundo pesquisas recentes.

Sem declarações oficiais, mas 
com especulações e diálogos no 
meio político de vento em popa, 
vários nomes têm sido colocados 
como os possíveis candidatos 
apoiados por Álvaro Dias. Antigo 
aliado do atual prefeito, o ex-ges-
tor municipal Carlos Eduardo Al-
ves tem se destacado em primeiro 
lugar nas pesquisas e pode vir a 
receber o apoio do prefeito. 

É válido lembrar que Álva-
ro Dias assumiu a Prefeitura de 

Natal após a renúncia de Carlos 
Eduardo do cargo para disputar 
o Governo do Estado em 2018 e 
perdeu para a atual governadora 
Fátima Bezerra. Já nas eleições 
do ano passado, os dois – Carlos 
e Fátima – estiveram juntos e em 
palanques opostos ao de Álvaro 
Dias, que tinha Rogério Marinho 
como seu candidato ao Senado, 
enquanto a petista defendia o 
nome de Carlos. 

Ex-presidente da Câmara 
Municipal de Natal, o atual de-
putado federal Paulinho Freire 

A pedido do NOVO, o 
sociólogo Thiago Medeiros 
analisou o cenário que envol-
ve os possíveis candidatos a 
receberam o apoio de Álvaro 
Dias. Para ele, “todo prefei-
to na hora de indicar um su-
cesso tem um grande peso e 
importância, salvo os muito 
mal avaliados. Não é o caso 
de Álvaro, apesar de queda na 
aprovação, o prefeito ainda 
goza de números que mostra 
um forte poder para ‘abenço-
ar’ um sucessor e o mesmo ter 
grandes chances de vitória”.

Thiago Medeiros lembra 
que Álvaro vê em 2024 uma 
chance de construir seu cami-
nho para 2026. “Ele vai olhar 
agora para quem pode lhe 
ajudar a viabilizar o caminho 
em Brasília para concluir suas 
obras, e deixar um legado para 
trabalhar seu futuro político 
em 2026”, pontua.

O sociólogo destaca al-
guns nomes que podem aju-
dar nesse projeto. “Basica-
mente, Álvaro pode escolher 
o caminho racional do lado 
político e construir uma par-
ceria com alguém que possa 
lhe render bons frutos para 
melhorar sua avaliação de ges-
tão. E, neste caminho, temos 
nomes como Rafael Motta, 
que continua com acesso em 
Brasília e o deputado federal 
Paulinho Freire, que apesar 
de se distanciar recentemente, 
pode voltar a construir essa 
ponte. Outro caminho seria 
o mais ideológico, um parcei-
ro de Bolsonarismo em 2022, 
que já se colocou como pré-
-candidato, o deputado fede-
ral General Girão (PL), cuja 
escolha iria agradar a extrema 
direita na capital, porém pre-
cisaria encontrar viabilidade 
política”, opina.

Medeiros considera, ainda, 
que as peças deste xadrez ain-
da devem contar com muitas 
jogadas, porém, o principal 
requisito para essa decisão 
será a confiança. “Indepen-
dente do caminho, Álvaro vai 
querer escolher alguém que 
possa confiar na execução do 
projeto 2024/2026. Quem 
forçar muito poderá ficar pelo 
caminho. No momento, Álva-
ro ainda é a principal “noiva”, 
muitos querem seu apoio, e 
com razão”, completa.

Sociólogo avalia 
que Álvaro vê 
2024 como um 
caminho para 
2026

(União Brasil) também já assu-
miu interesse em disputar a Pre-
feitura e pode ter o apoio de 15 
a 20 vereadores. Enquanto vere-
ador e presidente do Legislativo 
Natalense, pertencia à bancada 
de situação. Porém, nos últimos 
meses, a relação entre os dois es-
tremeceu, em virtude do apoio 
da bancada do prefeito a uma 
possível candidatura de Paulinho 
sem a sua “autorização”. Isso 
não significa dizer que uma alian-
ça para a majoritária em 2024 es-
taria descartada. Ainda há muito 
o que acontecer e o atual parla-
mentar federal pode, sim, apare-
cer como o candidato do então 
prefeito de Natal. 

Tendo perdido a disputa para 
o Senado em outubro passado, 
o ex-deputado federal Rafael 
Motta (PSB), também é mais um 
nome apontado para receber o 
apoio de Álvaro. Apesar de es-
tarem em lados completamen-
te opostos nos últimos tempos, 
o prefeito de Natal já chegou a 
comentar que o presidente esta-
dual do PSB seria um “excelen-
te nome” para sucedê-lo. Além 
disso, na mais recente viagem do 
prefeito a Brasília em busca de 
recursos para Natal, Álvaro este-
ve com o vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alckmin (PSB), 
em reunião que também contou 
com a presença de Rafael Mot-
ta e Henrique Eduardo Alves, 
ambos do partido de Alckmin. 
A aproximação com Rafael seria 
uma forma de “chegar perto” do 
governo Lula e garantir mais re-
cursos para a capital do RN.

Também já se chegou a cogi-
tar a participação do atual secre-
tário municipal de Serviços Urba-
nos (Semsur), Irapoã Nóbrega, na 
chapa para 2024. Como candida-
to a prefeito ou como vice, mas 
sendo da “cota” de Álvaro.

Nas últimas semanas, um ou-
tro nome apareceu nos bastidores 
políticos como mais um possível 
candidato. Aliado de Álvaro e 
considerado pelo próprio como o 
deputado federal que mais enviou 
emendas para Natal – mais de R$ 
50 milhões – o General Girão 
também começou a surgir nesse 
meio. 

A relação de apoio à Natal é 
um fator importante a ser consi-
derado, mas o radicalismo do par-
lamentar é visto como um ponto 
negativo por pessoas próximas ao 
prefeito.

Correndo por fora, temos a 
deputada federal Natália Bonavi-
des (PT), o senador Styvenson Va-
lentim (Podemos) e a deputada es-
tadual Eudiane Macedo (PV), que 
têm sido incluídos nas pesquisas, 
mas dificilmente terão o apoio de 
Álvaro Dias para 2024.
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Nesta próxima terça-feira, 
13 de junho, é celebrado o Dia 
de Santo Antônio em todo o 
país.  Alguns potiguares que tem 
histórias de vida movidas pela 
fé conversaram com o NOVO 
Notícias sobre a devoção ao 
santo. Santo Antônio é uma das 
figuras religiosas mais populares 
do Brasil por conta da fama de 
“Santo casamenteiro”.

Na Paróquia Santo Antônio, 
no bairro Cohabinal, em Parna-
mirim, na Grande Natal, a co-
munidade já está se preparando 
para celebrar a festa do padro-
eiro. O trezenário, que teve iní-
cio no dia 31 de maio, segue até 
12 de junho, sempre às 19h. O 
trezenário são as orações que se 
fazem em louvor a Santo Antô-
nio nos treze dias antecedentes 
à sua festa. Esta devoção é mui-

to antiga: teve origem em Bolo-
nha, na Itália, no ano de 1617. 

Em Parnamirim, durante 
a trezena, a Igreja realiza uma 
quermesse, sempre após às 
missas, com barraquinhas de 
comidas e bebidas, bazar e mú-
sica. Para Daguia Araújo, apo-
sentada, de 65 anos, devota e 
integrante da comunidade na 
Grande Natal, o santo é uma 
verdadeira fonte de inspiração. 
“Ele viveu como Jesus pede a 
nós que vivamos. Com humil-
dade, amando uns aos outros 
irmãos, e claro, pregando o bem 
sempre, com a luz do evange-
lho”, disse Daguia. 

Na paróquia, é comum ter 
o pãozinho de Santo Antônio 
abençoado e distribuído nas 
missas. O pão é um símbolo 
bem forte do santo e carrega 

o significa-
do de fartura 
e o desejo de que 
nunca falte comida à 
mesa.

Para Lucimar Alves, paro-
quiana de Parnamirim e Mi-
nistra da Eucaristia em cele-
brações católicas, a principal 
devoção dos fiéis pode ser 
atribuída ao sinal de devoção 
a Jesus Cristo de Santo An-
tônio, simbolizado na criança 
que está nos seus braços. “San-

to Antônio atraía as pessoas 
ao pregar e viver Jesus Cristo, 
não apenas com palavras, mas 
através de sua própria vida”, 
comentou a Ministra.

Dia de Santo Antônio: 
relatos e histórias 
de fé e devoção
SANTO ANTÔNIO É UMA DAS FIGURAS RELIGIOSAS MAIS POPULARES 
DO BRASIL POR CONTA DA FAMA DE ‘SANTO CASAMENTEIRO’

Santo Antônio, o santo pa-
droeiro dos pobres e dos ca-
samentos, tem uma presença 
marcante na vida da jornalista 
Claudia Angélica e de sua família. 
Desde os tempos de seus avós, 
a devoção a Santo Antônio tem 
sido transmitida e cultivada com 
fervor, tornando-se um legado 
sagrado que atravessa as gerações.

A avó materna de Claudia era 
uma fervorosa devota de Santo 
Antônio, e essa devoção foi aco-
lhida e mantida viva por sua tia 
mais nova, que assumiu o papel 
de liderança na devoção à figura 
do santo. Atualmente, essa tia é a 
pessoa mais devota de Santo An-
tônio em sua família, liderando as 
trezenas na igreja e participando 
ativamente das celebrações re-
ligiosas em honra ao santo. Sua 
devoção contagiou os outros 
membros da família, incluindo 
os irmãos de Claudia e, agora, até 
mesmo os filhos e bisnetos.

Tamanho é o vínculo com 
Santo Antônio que Claudia de-
cidiu honrar o santo ao dar o 
nome de Antônio ao seu filho 
mais novo. Essa tradição de 
nomear crianças em homena-
gem a Santo Antônio é algo 
comum em muitas famílias 
brasileiras, evidenciando a in-
fluência duradoura desse santo 
na cultura popular.

No entanto, é importan-
te destacar que a devoção de 
Claudia a Santo Antônio vai 
além da ideia popular do santo 
casamenteiro. Para ela, “Santo 
Antônio é um espírito podero-
so e influente junto a Jesus, uma 
figura capaz de interceder em 
diversas situações”. Claudia não 
recorre a simpatias ou rituais, 
mas sim à oração como forma 
de se conectar com o santo. Ela 
acredita firmemente no poder 
da oração e considera a ideia de 

recorrer a simpatias como uma 
banalização do tempo sagrado 
de Santo Antônio.

Uma das características 
marcantes de Santo Antônio é 
seu compromisso com os po-
bres e necessitados. Claudia 
destaca que sua família segue 
esse exemplo e se engaja em 
ações de doação e auxílio aos 
menos favorecidos. Essa atitu-
de encontra eco na vida do san-
to, que dedicou sua existência a 
ajudar os pobres e se tornou um 

ícone da caridade. Em sua casa, 
eles têm o costume de reservar 
um dia do mês para realizar es-
sas ações em nome de Santo 
Antônio, seguindo seus ensina-
mentos e valores.

A influência de Santo Antô-
nio na vida de Claudia e de sua 
família é tão profunda que ela 
se dedica a estudar a vida do 
santo e trazer seus exemplos 
para a vivência cotidiana. Livros 
e relatos sobre Santo Antônio 
são compartilhados, mantendo 
viva a memória e o legado desse 
santo tão amado por sua famí-
lia. Claudia ressalta que não são 
apenas seus filhos que seguem 
essa tradição, mas também seus 
primos, como seu primo Fer-
nando Antônio, que recebeu o 
nome em homenagem ao santo 
em seu batismo.

A história de Claudia Angé-
lica e sua família é um exemplo 
tocante de devoção e fé que 
atravessa as gerações. A devo-
ção a Santo Antônio é celebrada 
não apenas com palavras, mas 
também com ações de solida-
riedade e caridade em honra ao 
santo padroeiro dos pobres. O 
legado deixado por Santo Antô-
nio continua vivo na vida dessas 
pessoas, inspirando-as a seguir 
seus ensinamentos e a manter 
viva a chama da devoção.

Tradição familiar passada de geração em geração

Cláudia Angélica homenageou o Santo dando
o nome de Antônio ao seu filho caçula

BRASIL, UMA NAÇÃO 
EMPREENDEDORA

No início desse ano, recebe-
mos um anúncio relevante, da-
queles que nos deixa orgulhosos 
e, também, nos estimula, e que 
agora vi por bem repercutir nesta 
coluna, seja para resgatar aquela 
boa sensação, seja para informar 
os que ainda não sabem: o Brasil 
é a 4ª nação mais empreendedo-
ra, entre os 47 países da América 
Latina e do Caribe! 

O ranking foi feito pelo 
Global Entrepreneurship Mo-
nitor (GEM), uma entidade de 
pesquisa internacional, com ba-
ses acadêmicas e parcerias com 
o Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(SEBRAE) e com o Instituto 
Brasileiro de Qualidade e Pro-
dutividade (IBQP), que mediu a 
chamada Taxa de Empreendedo-
rismo Total.

Nesse estudo, foi constatado 
que um dos maiores sonhos do 
brasileiro é, exatamente, ter o 
próprio negócio, ou seja, empre-
ender, se arriscar e produzir pros-
peridade, desejo que, no ranking, 
perde apenas para a vontade de 
viajar pelo país e a de comprar a 
casa própria.

A avaliação também questio-
nou o apetite para negócios dos 
brasileiros entre 18 e 64, chama-
dos de “potenciais empreende-
dores”, dos quais 53% confir-
maram que pretendem abrir suas 
próprias empresas, com destaque 
para os jovens adultos, de 25 a 44 
anos, o que nos traz muita espe-
rança, diante de uma população 
que envelhece, mas não desiste, 
nem para de empreender. 

E olhe que não é fácil, pois 
sabemos – inclusive já falamos 
sobre isso na coluna – que a bu-
rocracia e os impostos não são 
aliados, mas pensem comigo: 
mesmo com tanto obstáculo, o 
povo brasileiro resiste e insiste 
num caminho de prosperidade, 
em que não apenas o empreende-
dor é beneficiado, mas toda uma 
cadeira de fornecedores, colabo-
radores e clientes ganham nes-
se processo. Portanto, devemos 
manter esse espírito empreende-
dor, contribuindo para o cresci-
mento interno de nossa econo-
mia, privilegiando, por exemplo, 
produtos e serviços locais.

RENATO GUERRA

Professor, Doutorando em Ad-
ministração Pública (Universidade 
de Lisboa), Mestre em Direito 
(UFRN) e Advogado do Carvalho, 
Costa, Guerra & Damasceno Ad-
vocacia (renatoguerra@ccgd.adv.br)
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Essa história começou há seis 
anos, em 2017. Durante uma festa 
do Grupo de Atendimento Socio-
educativo (GAS) - um grupo de 
apoio a jovens e adultos com de-
ficiência, que promove atividades 
semanais com o objetivo de incen-
tivar a socialização e a independên-
cia dessas pessoas -, Gabriel, um 
jovem de 23 anos, viu Mariana, de 
20, e se interessou. Ele a chamou 
para dançar e a sintonia foi tão 
grande que, no final da noite, veio 
o pedido de namoro.

Os dois têm Síndrome de 
Down, uma condição genética que 
nada limita o amor que um sente 
pelo outro. Pelo contrário. É tanto 
amor que nem todos estão acostu-
mados ou preparados. 

“Eles são muito carinhosos en-
tre eles e gostam de se beijar. Nor-
malmente as pessoas acham que 
eles formam um casal bem bonito, 
às vezes percebo que algumas fi-
cam incomodadas”, contou Euge-
nia Maria, mãe da Mariana. 

Mas, os dois pombinhos não 
parecem se importar, afinal de con-
tas, não se desgrudam e não abrem 
mão de fazer passeios juntos. 

“A gente gosta de sair, de pas-
sear, ir ao cinema, ao shopping, às 
vezes eu vou à casa dele, vamos 
aos aniversários da família, ele 
vem aqui em casa, a gente fica 
assistindo a minha apresentação 
de ballet, porque eu faço ballet”, 
contou Mariana. 

O relacionamento já dura seis 
anos, mas a namorada de Gabriel 
diz que ainda não está pronta pra 
dar o próximo passo e casar.

“Eu ainda não estou pronta. Só 
vou casar daqui a algum tempo. Eu 
tenho que trabalhar pra depois ca-
sar. Sou formada em Educação Fí-
sica e quero trabalhar com pilates 
ou ballet infantil”, contou Mariana. 

Mas, o amor segue firme. Nesta 
segunda-feira (12), inclusive, o ca-
sal vai sair para uma doceria para 
comemorar o Dia dos Namorados. 
Os dois vão trocar presentes e fa-
zer o que mais gostam: ficar jun-
tos. E Mariana, sempre romântica, 
fez uma declaração para o Gabriel. 
“Ele é muito romântico e legal co-
migo. Te amo, amor”, se declarou. 

o amor com um cromossomo a mais 
Dia dos Namorados: 

MARIANA E GABRIEL TÊM SÍNDROME DE DOWN, NAMORAM HÁ SEIS ANOS E SE CONHECERAM EM UM GRUPO DE 
APOIO A JOVENS COM DEFICIÊNCIA; DIA DOS NAMORADOS MOVIMENTA COMÉRCIO E SERVIÇOS EM NATAL

Uma das principais datas co-
memorativas para o comércio 
potiguar, o Dia dos Namorados 
deverá aquecer as vendas do va-
rejo no Rio Grande do Norte. 
De acordo com a pesquisa de in-
tenção de compras realizada pelo 
Instituto Fecomércio RN, a data 
deverá injetar cerca de R$ 66 mi-
lhões em Natal e R$ 13 milhões 
em Mossoró, dois principais po-
los econômicos do estado.

Em Natal, a pesquisa revela 
que a maioria dos consumido-
res da capital (57,6%) deseja ir 
às compras visando comemo-
rar a data deste ano. O índice é 
superior ao registrado em 2022 
(48,7%) e em 2021 (45,7%). A 
maioria dos gastos com presen-
tes para os amados vai ficar na 

faixa de até R$ 200, informado 
por 73,3% dos consumidores 
que disseram que irão às com-
pras na data comemorativa.

Em Mossoró, muitos casais 
estão dispostos a fazer com-
pras no período comemorativo: 
44,6% dos entrevistados disse-
ram ter intenção de comprar algo 
para presentear os companhei-
ros. O número de pessoas que 
vai presentear ficou estável em 
relação a 2022, quando 44,4% 
diziam que iriam presentear.

Na capital potiguar, o valor 
médio para a compra do presen-
te do Dia dos Namorados será 
de R$ 149,57. Em 2022, o va-
lor médio foi de R$ 128,06; em 
2021, de R$ 122,45; e, em 2020, 
foi de R$ 109,16.

Já em Mossoró, para 55,4% 
dos consumidores entrevista-
dos, o investimento será de até 
R$ 200 reais; e 34,7% deverão 
priorizar presentes acima de R$ 
200 reais. O ticket médio dos 
mossoroneses deverá ser de R$ 
152,49. Valor maior que o regis-
trado em 2022, quando alcan-
çou R$ 131,05.

Sobre os itens preferidos 
para presentear, 39,9% dos en-
trevistados natalenses presente-
arão com itens de vestuário. Em 
seguida, aparecem no ranking 
perfumes e cosméticos (17,2%); 
calçados (10,6%); joias, relógios 
ou acessórios (9,2%); alimentos, 
cestas e chocolates (6,3%); celu-
lares e eletrônicos (3,4%); livros 
(3,2%); flores (3,2%); entre ou-

tros. Já 12,9% dos ouvidos pela 
pesquisa ainda não haviam deci-
dido o que iriam comprar para 
presentear.

Os principais tipos de pro-
dutos citados pelos mossoroen-
ses como presentes são roupas 
(29,1%); joias, relógios e acessó-
rios (17%); perfumes e cosmé-
ticos (14,8%); calçados e bolsas 
(10,3%); eletrônicos e celulares 
(9%); chocolates e alimentos 
(7,2%); flores (3,1%); eletrodo-
méstico (2,2%); viagem (1,8%); 
entre outros.

O levantamento ouviu 604 
pessoas em Natal e 500 em 
Mossoró, no período de 15 a 22 
de maio. O índice de confiança 
é 95% com margem de erro de 
4 pontos percentuais.

Dia dos Namorados deve injetar R$ 66 milhões em Natal

GERAL

Mariana e Gabriel começaram a namorar na mesma noite em que se conheceram

JULIA 
GALVÃO

REPÓRTER
@juliaffgalvao

Fotos: Cedidas
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Cedida

Foto: Alberto Bandeira

No Arraiá do Afonsinho, a dentista Nanda Costa 
e os sobrinhos mais lindos deste colunista: Davi 
e Marina Marinho

Kadu Severiano, a musa Manu Pessoa e Anilson 
Knight arrasando no Arraiá da Arca

OLHA O SAMBA!
Depois do sucesso das duas primeiras edições com ingressos 
esgotados, o Seu Gentil leva sua animação e gentileza a um 
novo – e inédito – local da cidade: o Rooftop do Natal Sho-
pping. No dia 15 de julho, vai ter muito charme, uma ceno-
grafia especial e ativações diferenciadas com uma vista privi-
legiada da cidade ao som de Preto no Branco, Pedro & Erick e 
Rafa Mesquita com o “Rafa in Samba”. Os ingressos começam 
a ser vendidos na quarta-feira, 14. Mais informações no perfil 
@oseugentil no Instagram.

VIVA SÃO JOÃO
Com objetivo de resgatar o espírito folclórico e a memória afeti-
va de uma época tão marcante como o São João, nos dias 1 e 8 de 
julho será realizado o Arraiá Natá com muita animação, cultura, 
gastronomia e música para celebrar os festejos juninos. Serão 
duas edições: dia 1 de julho, em Petrópolis, e dia 8 de julho, no 
Soledade II. E tudo isso envolvendo não só a comunidade como 
as paróquias de cada bairro em um evento gratuito e de franco 
acesso à população. Com shows de artistas locais, apresentação 
de quadrilhas, espaço kids, e praça de alimentação, além de es-
paço para manifestações culturais da época junina. Em Petrópo-
lis, o Arraiá Natá acontece no Largo do Colégio Atheneu, que 
fica no cruzamento da Rua Potengi com a Avenida Campos Sa-
les. Já no Soledade II, o evento será realizado na Área de Lazer 
existente ali na região próxima à avenida João Medeiros Filho.

PARA A FAMÍLIA INTEIRA
No próximo sábado (17) e domingo (18), às 15h, o Teatro Ria-
chuelo recebe o espetáculo Cantando com Encanto, que é base-
ado no premiado filme de animação da Walt Disney Animation 
Studios. Os ingressos estão disponíveis no site Uhuu.com e na 
bilheteria do teatro. 

É O AMOR
Em uma parceria musical que promete encantar os corações 
apaixonados, a cantora potiguar Tanda Macêdo e o renomado 
artista cearense Waldonys anunciam o lançamento de “Nossa 
rotina”, o novo single chegou em todas as plataformas digitais a 
partir do próximo dia 12, Dia dos Namorados. O projeto conta 
com o patrocínio da Prefeitura do Natal, Lei Djalma Maranhão 
e AABB. A composição da canção é assinada por Daniel Pina e 
Maria Kamila, ambos da Paraíba, e traz uma colaboração espe-
cial entre Tanda e Waldonys.

Loucura e amor. É assim que Michael 
Douglas, um dos diretores da quadrilha ju-
nina Coração Matuto, de Natal, define esse 
período de São João. É que, no mês de ju-
nho, as quadrilhas viajam pelo estado para 
se apresentar em festivais e eventos da épo-
ca. No entanto, para chegar ao resultado fi-
nal, são muitos meses de planejamentos, en-
saios, confecção de figurinos e muitas outras 
demandas necessárias para que tudo saia da 
melhor forma. Aliado a isso, eles ainda têm 
que conciliar a vida pessoal e profissional. 

“Sou apaixonado por quadrilha e pelo 
São João. Estar à frente da gestão de um 
projeto grandioso desse é muito difícil. 
Além de alguns custos que temos, exige 
muito tempo. Eu e outros três ou quatro di-
retores temos vidas semelhantes: trabalho, 
casa, filhos e quadrilha”, contou Michael.

Em um dia como hoje, segunda-feira, 
a rotina do diretor é bem complexa: pela 
manhã ele vai às compras, depois volta para 
casa para deixar o que comprou. Na sequ-
ência, vai para o barracão da Coração ajudar 
nos detalhes finais. Na hora do almoço, vol-
ta para casa e às 15h50 abre a sua lancho-
nete. Às 17h15, pega a mãe no trabalho e a 
deixa em casa. Depois, às 19h, ele volta ao 
barracão para os ensaios e a produção do 
cenário. E no outro dia, tudo se repete. “É 
uma coisa inexplicável conciliar tudo isso”, 
desabafou. 

Raquel Alves é a noiva da Coração Ma-
tuto, onde dança desde 2011. Foi nesse ano 
que ela conheceu seu esposo, Jhonny, que 
também dança na quadrilha, desde 2009 - ele 
é o noivo deste ano, fazendo par com Raquel. 

“Nosso primeiro ano como noivos da quadri-
lha foi 2013. E, agora, dez anos depois, con-
quistamos novamente esse feito”, contou ela. 

Dos 12 anos juntos, há seis eles são casa-
dos. Do amor, há 1 ano e dez meses nasceu 
o primeiro fruto. Para dar conta da filha, do 
trabalho e das responsabilidades da quadri-
lha, o casal tem que se virar. 

“Nossa rotina é bem pesada. Nós dança-
mos na quadrilha, cada um tem o seu traba-
lho - ele trabalha em uma loja de varejo e eu 
sou professora de dança e dou aula em duas 
escolas aqui em Natal -, e nesse período de 
São João, a gente se desdobra em 10, em 20, 
se for possível, para viver o melhor do São 
João”, detalhou Raquel. 

Mas, todo o esforço vale a pena, segun-
do a noiva da Coração Matuto. “Vale a pena 
demais, de verdade. A gente tem um amor 
muito grande pelo período junino. Estive-
mos distântes durante três anos por questões 
pessoais, porque eu precisava me dedicar à 
minha graduação em Educação Física e meu 
esposo também tinha algumas pretensões no 
trabalho, mas foram três anos bem dolori-
dos pra gente. A gente não estava dançando, 
mas acompanhava as apresentações. Aí em 
2019 eu consegui me graduar e nós volta-
mos a curtir o São João. Fazemos de tudo 
pra estar perto, porque a gente ama de verda-
de viver isso. A gente se dedica durante seis 
meses, gasta do nosso bolso, mas se diverte 
o máximo que pode durante os ensaios e as 
apresentações. Sempre encontramos amigos 
que participam de outros arraiás ou até do 
mesmo que a gente e tudo isso é muito grati-
ficante”, finalizou Raquel Alves.

QUADRILHEIROS SE DESDOBRAM PARA 
CONCILIAR VIDA PESSOAL E APRESENTAÇÕES 
JUNINAS DURANTE O PERÍODO DO SÃO JOÃO 

O equilíbrio entre 
a vida e a arte

Quadrilha Coração Matuto em apresentação no município de Barcelona

Foto: Victor Guilherme 
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

LOVE IS IN THE AIR
Olá, pessoal! Eis que o amor percorre todos os lados nesta 
segunda-feira. Seja para os casais apaixonados, seja para o solteiro 
convicto e feliz, seja principalmente para o torcedor americano. 
E foi curiosa a relação vista ontem na partida contra o Brusque-
SC, pois o amor que a torcida tem por Wallace Pernambucano 
e Elvinho, gritado nas arquibancadas para que o técnico Thiago 
Carvalho os colocasse, foi responsável por fazer com que, no 
fim, tudo desse certo para curtir a noite fria de domingo e a 
segunda enamorada pelo time.

LOVE IS IN THE AIR (2)
Mas engana-se quem pensa que não há, em qualquer relação, 
momentos turbulentos onde as migalhas dadas são recebidas 
forçadamente. Em tempos de sentimentos superficiais, querer 
mudança na reta final pode colocar tudo a perder. Porém, não 
adianta se tudo estiver conspirando positivamente. Não importa 
se foi aos 45 minutos do segundo tempo. O que importa é a 
atitude tomada. O que importa é que o amor esteja no ar.

SEM CONDIÇÕES
De verdade, alguém consegue explicar o que se passa com o 
ABC? Como um time que, convenhamos, jogou até bem diante 
da Ponte Preta, “joga” daquela forma contra a Chapecoense? E 
não vou citar nem o lance do gol de empate porque a última vez 
que vi algo parecido foi numa pelada de amigos. Sinceramente, 
eu só tenho pena do torcedor que pagou pelo ingresso, tomou 
chuva e viu - mais uma vez – não dar para o ABC.

SEM CONDIÇÕES (2)
Até entendo a questão de alguns atletas estarem se recuperando 
de lesão, outros contratados que ainda não chegaram. Mas 
a maioria dos jogos que vi traduzem perfeitamente os pífios 
números que a equipe apresenta na Série B. Dos 36 pontos em 
disputa, foram conquistados apenas 1/6? Espero queimar a 
língua, mas estão seguindo a cartilha do “Bate e Volta” em seus 
mínimos detalhes... Ahhh... estão.

EU JÁ SABIA!
Infelizmente, uma partida que já era de conhecimento para onde 
a vitória iria. Isso porque sabemos que o Globo, infelizmente, 
está apenas a passeio. Até nutri uma leve esperança de mudança, 
mas ainda bem que o lado racional falou mais alto. O Santa Cruz, 
que não tem nada com isso, fez sua obrigação ao vencer a frágil 
águia. A verdade é que o time de Ceará-Mirim não vê a hora de 
acabar a competição e repensar no que fará com a vida.

JÁ O POTIGUAR...
Quando penso que vai embalar, o time acaba estacionando. 
Sábado pegou o Campinense-PB lá em Campina Grande e 
acabou sendo derrotado por um a zero. Mesmo com o revés, 
o Time Macho não se desgruda do pessoal lá da frente – já 
que a diferença é de quatro pontos. Em compensação, ao 
mesmo tempo, já percebe que os piores colocados (Iguatu-
CE e Globo) estão mais perto do que imaginam. É preciso 
atenção mais do que redobrada e um pouco mais de gana em 
conseguir seu objetivo.

HEY JUDE: FINALMENTE!
Não poderíamos encerrar a nossa Coluna de hoje sem falar do 
bom jogo que foi a final da UEFA Champions League entre 
Manchester City e Inter. O time inglês finalmente conseguiu 
conquistar o campeonato mais importante da Europa depois 
de anos que bateram na trave. Mais ainda. O City se tornou o 
décimo time do continente a conquistar a tríplice coroa, e o 
técnico Guardiola foi o primeiro a conquistar o feito com dois 
clubes diferentes (Barcelona 2008/2009 e o City 2022/2023). E, 
convenhamos, foi merecido. Bom, por hoje só. Bom início de 
semana e até a próxima!

A Reforma Tributária foi tema de 
discussão nesta segunda-feira (12), 
em Natal. O secretário extraordiná-
rio do Ministério da Fazenda para a 
reforma Tributária, Bernard Appy, 
participou de evento realizado pelo 
Grupo de Líderes Empresariais do 
Rio Grande do Norte (LIDE RN) 
em parceria com a Fecomércio RN. 
O representante do Governo Fede-
ral falou sobre as potencialidades da 
reforma e apontou pontos que bene-
ficiarão a economia potiguar.

“Uma mudança importante aqui 
para o Rio Grande do Norte é a cria-
ção do Fundo de Desenvolvimento 
Regional, que é um novo instru-
mento de fazer políticas de desen-
volvimento que vai entrar no lugar 
da concessão de benefícios fiscais. 
Tenho certeza de que o efeito des-
se fundo na geração de emprego e 
renda vai ser maior que o efeito dos 
benefícios fiscais concedidos atual-
mente”, explica Bernard Appy.

Apesar desse novo dispositivo, que 
deve substituir a atual política de isen-
ção fiscal, o secretário garante seguran-
ça jurídica para as empresas que gozam 
do incentivo em vigor atualmente.

Outro ponto que vai beneficiar o 
Rio Grande do Norte é a mudança da 
tributação no destino e origem. Com 
as regras atuais, o setor produtivo 
potiguar deixa de arrecadar impostos 
de alguns setores como a produção 
de energias, dado que o imposto é 
cobrado no destino, ou seja, onde o 
produto é comercializado. 

“No geral, estados que são mais 
consumidores que produtores irão 
se beneficiar mais, que é o caso do 
Rio Grande do Norte. É uma mo-
dificação de longo prazo, mas nessa 
transição o estado tende a aumentar 
a sua participação no total do bolo 
de arrecadação”, diz Bernard Appy.

Um terceiro ponto pelo secre-
tário extraordinário como benéfico 
para o Rio Grande do Norte será a 
criação de um mecanismo para a de-
volução de parte do imposto sobre o 
consumo, uma espécie de cashback. 
“O cashback é um mecanismo que 
vai ser financiado pelo país todo 
para favorecer as populações de me-
nor renda, e elas estão concentradas 
nos estados com menor grau de de-
senvolvimento e nesse momento o 
Rio Grande do Norte vai se benefi-
ciar também”, conta Appy.

Reforma Tributária 
deve elevar geração de 
emprego e renda no RN 
SECRETÁRIO EXTRAORDINÁRIO DO MINISTÉRIO DA FAZENDA PARA 
A REFORMA TRIBUTÁRIA, BERNARD APPY, ESTEVE EM NATAL PARA 
DETALHAR AS MUDANÇAS NO SISTEMA TRIBUTÁRIO NACIONAL

Evento com Bernard Appy foi promovido pelo Lide RN

Foto: Dayvissom Melo 

A proposta está sendo discuti-
da no Congresso Nacional, onde 
os parlamentares analisam dois 
projetos com o mesmo objetivo 
de atualizar o sistema tributário 
brasileiro, as Propostas de Emen-
da à Constituição nº 110/2019, 
do Senado Federal, e a 045/2019, 
da Câmara dos Deputados. Um 
grupo de trabalho formado por 
parlamentares está à frente das 
análises em Brasília e, no último 
dia 6 de junho, divulgaram um 
relatório sobre as propostas, com 
a indicação de que um projeto 
substitutivo deve ser apresentado 
englobando itens das duas PECs.

“O relatório tem as diretrizes 
para a elaboração do parecer e do 
substitutivo com seu apresentado 
no plenário da Câmara dos De-
putados. A expectativa é que esse 

substitutivo seja apresentado já 
na próxima semana, até o dia 19 
de junho, e que ele seja votado na 
primeira semana de julho”, expli-
ca o secretário extraordinário da 
Reforma Tributária.

As diretrizes de que fala Ber-
nard Appy são claras na proposta 
de simplificação do sistema tribu-
tário, quando pretendem reduzir 
a quantidade de tributos. 

“A ideia é substituir cinco tri-
butos extremamente disfuncio-
nais que temos hoje, que são PIS, 
Cofins, IPI, ICMS e ISS, por dois 
Impostos sobre Valor Agregado 
(IVAs) com regras extremamente 
simples, e mais um imposto se-
letivo que vai incidir sobre ques-
tões mais restritas como fumo e 
bebida alcoólica”, explica Ber-
nard Appy.

Além da presença de Bernard 
Appy, também colaboraram no 
debate o Secretário Estadual da 
Fazenda, Carlos Eduardo Xavier; 
e Guilherme Mercês, Diretor de 
Economia e Inovação da Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), além dos presidentes das 
entidades que promoveram o en-
contro, Jean Valério, do LIDE 
RN, e Marcelo Queiroz, da Feco-
mércio RN.

“A presença do secretário 
Bernard Appy aqui demonstra o 
compromisso do Governo Fe-
deral com a gente, e eu fico feliz 

que em um momento tão tumul-
tuado como esse, ele tenha cedi-
do a agenda para vir aqui, em um 
evento do LIDE com a Fecomér-
cio, onde a gente marcou posição 
em pedir atenção especial do Go-
verno Federal para o Nordeste. 
Seja para a manutenção dos be-
nefícios fiscais, para a criação do 
fundo de desenvolvimento, para 
que seja uma reforma justa, mas 
principalmente olhando para as 
desigualdades regionais, ou seja, 
olhando para o Nordeste, olhan-
do para o Rio Grande do Norte”, 
diz Jean Valério, presidente do 
LIDE RN.

Votação da Reforma Tributária

Evento do LIDE RN
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